



## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan batasan masalah serta hasil analisis dan penelitian, dapat ditarik kesimpulan bahwa, proses penyusunan Anggaran Komprehensif pada PT. Tiara Kencana merupakan serangkaian tahapan atau langkah yang berurutan dan sistematis, dimana penyusunan Anggaran Komprehensif dimulai dengan pembuatan ramalan penjualan dengan menggunakan metode *Least Square* berdasarkan data penjualan perusahaan tahun 2012-2016.

Langkah selanjutnya adalah menyusun Anggaran Penjualan yang menjadi pedoman penting bagi penyusunan anggaran-anggaran lainnya. Kemudian disusun Anggaran Produksi berdasarkan Anggaran Penjualan yang telah dibuat. Anggaran Produksi menjadi dasar penyusunan Anggaran Bahan Baku, Anggaran Tenaga Kerja, dan Anggaran BOP.

Setelah anggaran-anggaran sebagaimana telah dijelaskan di atas dibuat, langkah selanjutnya adalah menyusun Anggaran Piutang yang berpedoman pada Anggaran Penjualan. Kemudian, disusunlah Anggaran Penerimaan dan Pengeluaran Kas yang menjadi dasar penyusunan Anggaran Kas Akhir. Anggaran-anggaran yang telah disusun tersebut kemudian dikumpulkan dan dibentuk menjadi Anggaran Laba Rugi.

Penyusunan Anggaran Komprehensif pada PT. Tiara Kencana juga mengacu pada asumsi-asumsi dan kebijakan-kebijakan perusahaan antara lain penetapan peningkatan harga jual produk dari tahun 2015 sebesar 10%, penetapan diskon rata-rata untuk tahun 2018 sebesar 5%, BOP diasumsikan naik 10% dari tahun 2016, biaya lain-lain serta administrasi dan umum diasumsikan meningkat 10% dari tahun 2016, dan pajak untuk tahun 2018 diasumsikan sebesar 15%. Berdasarkan perhitungan dan analisis,

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:  
 a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik dan tinjauan suatu masalah.  
 b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IBIKKG.  
 2. Dilarang mengemukakan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IBIKKG.



dapat diketahui bahwa laba bersih yang diperoleh PT. Tiara Kencana untuk tahun 2018 adalah sebesar Rp. 7.615.885.192,-

Berdasarkan hasil kegiatan yang telah dilakukan, dimana semua langkah-langkah dilakukan secara terstruktur maka dapat disimpulkan anggaran yang dibuat ini dapat membantu Perusahaan membuat perencanaan dan melakukan pengendalian terutama di dalam menjalankan kegiatan usahanya. Dengan demikian sasaran atau tujuan yang ditetapkan dapat dicapai Perusahaan.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan diatas, penulis ingin mengajukan saran-saran sebagai berikut:

1. Perusahaan sebaiknya menyusun Anggaran Komprehensif sebagai pedoman dalam melaksanakan kegiatan operasional sehingga kegiatan perusahaan menjadi lebih terkoordinasi, selain itu Anggaran Komprehensif juga dapat membantu perusahaan beroperasi secara lebih efektif dan efisien guna mencapai laba optimal.
2. Perusahaan sebaiknya membentuk panitia penyusunan anggaran yang meliputi semua divisi di dalam perusahaan guna menunjang penyusunan Anggaran Komprehensif sehingga nantinya dapat digunakan sebagai alat perencanaan dan evaluasi kegiatan perusahaan.